

EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario Católico

Ambrosio Morales, 6

Últimos telegramas y noticias de la tarde

Teléfono, 73

Año XVI

Jueves 10 de Septiembre de 1914

Núm. 4573

MADRID

EN FRANCIA ESTA MEJOR

Don Alejandro ha puesto tierra por medio y se ha metido en Francia. Cuéntan que el ministro de Estado, comentó la noticia del voluntario extranjerismo del jefe radical con estas palabras: ¡Más vale así! El Sr. Marqués de Lema decía eso como quien se siente aliviado de una gran pesadumbre. ¡Más vale que se vaya! ¡Más vale que se quede en territorio extranjero, porque aquí había de pasarle mal.

Yo he escrito mil veces contra los actos de violencia. Yo he dicho que los atentados personales, no son dignos de pueblos cultos, y porque se trate de Lerroux, como si se tratase de Pablo Iglesias, no he de cambiar hora de sentir y de parecer. Lo mejor sería que el pueblo castigara a Lerroux no acordándose nunca jamás de su nombre; que sus electores de Posadas le obligaran a renunciar el acta, y que sus electores de Barcelona le destituyeran de la jefatura del radicalismo, y que de España entera surgiera una protesta tal, que lo aventara para siempre de la política activa. Eso sería lo mejor, lo más razonable, lo más sensato y también lo más eficaz. Pero hay que comprender que la conducta de Lerroux es de las que no dejan espacio para que razonen las muchedumbres. Lo que Lerroux ha hecho es suficiente para que la indignación se exteriorice y las pasiones se manifiesten con violencia. Porque Lerroux no ha defendido éstas o las otras ideas, éstas o las otras soluciones en el terreno teórico, lo que ha hecho ha sido trabajar, laborar prácticamente para que la neutralidad se rompa, para que España participe en la guerra, que se nos invite y se nos obligue a gastar muchos millones y a sacrificar muchos hombres en beneficio de Inglaterra y de Francia. Lerroux en frase expresiva y gráfica de *Le Temps*, que no es ningún periódico español ni resaccionario, ni tiene interés alguno en desbaratar el jefe de los jóvenes bárbaros, ha actuado en París de abogado de la intervención, ó lo que es lo mismo, de la guerra.

Paes quien procede así, es bien natural que se halle lo que se ha encontrado Lerroux en la frontera, lo que encontraría donde quiera que existieran madres, esposas, hijos, comerciantes, industriales, agricultores, hombres de bien que desean que no se turbe entre nosotros la paz, que no nos lancemos a las aventuras y a las desolaciones guerreras; porque si hay derecho a exponer las opiniones, ó proferir las ideas dentro de las leyes vigentes, no lo hay a convertir en bache los propósitos contrarios a los anhelos nacionales; y quien de obra trabaja contra toda una nación, es natural que suscite los odios de la misma nación contra él y que esos odios se traduzcan en agresiones personales. Lerroux ha comprendido su mal paso y ha vuelto sobre el que había dado, aunque sin rectificar, para quedarse en Francia. El silencio puede traer el olvido. De todas suertes en Francia está mejor. Procediendo como francés y á gusto de franceses, es lógico que se ahogue respirando ambiente español.

Miguel Peñaflor.

JURADOS

Lista de los señores Jurados del partido judicial de Cabrera que han de comparecer en esta Audiencia los días 13 y 14 de Noviembre próximo, á las doce, para conocer de las causas seguidas contra José de la Cruz Roldán, por rapto, y Francisco Rodríguez Barcos y otros dos, por robo:

CABEZAS DE FAMILIA

Don Vicente Espejo Vichez, don Francisco Algaba Pérez, D. José Arroyo Cruz, don Juan de Dios Olayo Manuel, don José Castro Varo, don Francisco Cruz Serrano, don Rafael Gala Diaz, don José Lama Leña, don José López Moreno, don Manuel Maestro Velasco, don José Morales García, don Eloy Santos Moreno, don Mariano Ortiz Moreno, don Francisco Cabero Ortega, don José María García Polo, don Ramón Luna Urbano, don Guillermo Contreras Muñoz, don Juan Guisado Jiménez, don Francisco López Priego y don Evaristo Poyato Arrebola.

CAPACIDADES

Don Juan de Dios Amo Rivas, don Enrique Cabello Piá, don Joaquín Osajalvo Alcántara, don Angel Corrales Hernández, don Joaquín García Valdecasas, don José Moreno Alguacil, don

Juan Porras Azcaino, don José Redondo Trueta, don Francisco Valenzuela Moreno, don Rafael Luna Leña, don Nicolás Camacho Lozano, don Miguel Olmedo Calvo, don Eladio Cuevas Segura, don Rafael Priego Mendoza, don Antonio Jiménez Gómez y don Juan Elías Poyato.

SUPERNUMERARIOS. CABEZAS DE FAMILIA
Don Ramón Zamora Gavilán, don Angel Aguilar Aguilar, don Luis Mesa Montero y don Francisco Carmona Gutiérrez.

CAPACIDADES

Don José Guzmán Sánchez de Toro y don José Moreno Vargas Machuca.

El Prelado en Cabra

Día 6.—S. E. I. celebró el Santo Sacrificio de la Misa en la Iglesia de Madres Escolapias, dando la Sagrada Comunión á todas las alumnas internas y externas.

A las diez acompañándole el secretario de visita señor López Criado, el Arceprioste señor Caravaca y el capellán señor Salinas marcha en el hermoso coche de don Pedro Millán al convento de MM. Agustinas donde lo recibe el capellán.

Hace su entrada solemne bajo pábulo. Visita el Sagrario y revestido de medio pontifical, entra en la clausura.

Por la tarde, en el carruaje del alcalde señor Lama Veldelvíra y acompañado por éste, va á la casa de la Ciudad, desde cuyos balcones presencia la entrada de la Virgen de la Sierra.

Le acompañan el alcalde, tenientes de alcalde, Arcediano, Misgiral, don Pedro Millán, don Francisco Caballero, don Luis Montañón y sus familiares señores López Criado, Guillaumet y Salinas.

A las ocho infinidad de cohetes anuncian la llegada de la imagen. Le preceden los gremios con sus respectivas banderas y el clero de ambas parroquias.

La imagen de la Virgen va en medio de un arco de bombillas eléctricas. En toda la carrera hay colgaduras, iluminación y varios arcos de triunfo adornados con luces eléctricas. Tras las andas va la típica cabalgata que fué por Nuestra Señora.

Hablar de la llegada de la Virgen, del entusiasmo que siente el pueblo por su Patrona y de la fe y el amor que en ello revelan, más que describirlo es preciso verlo, pues toda descripción resulta pálida ante la realidad.

Día 7.—Celebra S. E. la misa en la Iglesia de las Agustinas, donde se desayuna y comienza la visita personal.

Por la tarde recibe al Ilustre Ayuntamiento, al clero de profesores del Instituto y á una comisión de la Adoración Nocturna.

Acompañado de su secretario y capellán pasea por la carretera de Priego, bebiendo el agua riquísima en la fuente del río de Cabrera.

Por la noche recibe la visita del juez municipal don Marcial Heredia, capitán de la guardia civil, párrocos de Baena y de Luque, don Luis Pallarés y algunos otros señores de la localidad.

Día 8.—Al alba repique de campanas anunciando el Pontifical, salvas y diána.

A las nueve y cuarto viene el clero precedido del portiguero para acompañar á S. E. á la parroquia. Después de orar brevemente ante el Sagrario sube al trono que tiene en el presbiterio donde se reviste de los ornamentos pontificales. Actúan de presbítero asistente el Arcediano, de diáconos de honor don Eugenio Santos y don Marcial López Criado, y de diácono y subdiácono de Misa el Arceprioste y párroco de Santa María de Baena señores Rodríguez Pérez y Ortiz Sánchez, de ministros asistentes cuatro coadjutores de ambas parroquias y de Maestro de Ceremonias el de la S. I. C. de Córdoba don Bartolomé Jesús López de la Manzana. Además en el presbiterio están los párrocos y todo el clero.

Asiste el Ayuntamiento, autoridades y la Venerable Cofradía.

El canónigo Misgiral de Córdoba don Juan E. Seco de Herrera, en un sermón notable canta las glorias de María y tiene períodos grandilocuentes para la Virgen de la Sierra.

La capilla ejecuta la segunda Misa pontifical de Perosi. La capilla fué dirigida por don Pedro Guillaumet.

El acto terminó á las doce, retirándose S. E. acompañado del clero.

Para calabrar la fiesta de la Virgen de la Sierra han venido muchas personas de Zahuro, Doña Mencía, Luque, Lucena, Aguilar, Encinas Reales, Montilla y hasta de Montemayor.

Los seminaristas de Baena han visitado al Sr. Obispo.

En la comida, á más de los familiares, acompañaron á S. E. los párrocos de Cabrera y Baena y los capitulares de Córdoba.

Por la tarde pronunció el Sr. Obispo una plática é hizo la visita personal á las Escolapias. Terminada á las siete menos cuarto, S. E. se retira á sus habitaciones, presenciando desde los balcones de las mismas la procesión de la Virgen.

Día 9.—El Sr. Obispo ha celebrado la Misa en el Colegio de MM. Escolapias. A las nueve comienza la primera tanda de confirmaciones de adultos de la parroquia de la Asunción en el Colegio de MM. Escolapias.—J.

Letras fementas

“Semblante de paz...”

Soñábamos, ensimismados los ojos en las olas, subyugado el pensamiento por los encantos apacibles de la mar. Volas y espumas blancas, aguas y cielos azules, nos declan serenos menajes, amorosos parabienes, en que la vida lograba un romance tranquilo fuera del ambiente desolador que nos acosa.

De pronto, nuestra nave, menuda y volandera, tremó con mayores sacudidas; vibrante la lona, murmuró algún secreto medroso, y el mastelero lanzó un grito.

Salta al punto nuestro imaginación á la realidad y se x romee al influjo de los temores que se respiran, traídos por los aires desde la mundial tragedia: una nube extiende el manto oscuro á la orilla del cielo y la dulce brisa parece cambiada en alborotadora y purzante. ¿Anuncian algún peligro las aguas y los horizontes?... ¿Va á surgir la borrasca? El marinero que nos gobierna sonríe, escudriña las lontananzas con perspicaces guiños, y asegura rotundo:

—Hay semblante de paz.

—¿Y aquella sombra?

—Es un poco de viento sin malicia.

Otra vez ensañamos, rostro al pánico semblante que el marino descubre en sus exploraciones.

Vamos ya de arribada, y la costa emerge en la bahía con incomparable dulzura. La línea brava del paisaje adquiere en esa hora de retorno y crepusculo una serenísima suavidad, un perfil armonioso, ablandado por la niebla y la luz.

En la amada tierra que recobramos, unos árboles paran nuestros ojos con enamorada simpatía: ¡son hermanos de aquellos que los ojos arrasan en el agitado corazón de Europa!

Este bosque de pinos, placentero en la playa montañosa, nos ofrece una noble imagen de la paz y el amor. Bienhechores y amigos los árboles, elevando siempre al cielo los brazos de sus ramas y las oraciones de sus hojas parecen darnos un ejemplo de constancia y piedad.

También aquella campa luce un tinte acogedor y amable, una forja cariñosa de regazo. Y el arenal rubio, la mies madura, el valle memoroso, cuanto descubrimos al blando empuje de la vela, surge á nuestros ojos con semblante de paz en el girón de la costa nativa.

Sentimos con emoción intensa que se desborda y agiganta nuestro anhelo de paces y venturas para el solar español. El sían que asnos conmueve se hincan en la tierra lo mismo que las raíces de los árboles, y sube á los cielos detrás de la luna que acaba de nacer. Sugestionados por el vehemente impulso de nuestra corazón, uoimos las palabras del marinero con solemne tono de profecía, y desbarbaramos, repitiendo como una jaculatoria pedilectos:

—Hay semblante de paz.

Y, aunque la sombra de una traición eterna sobre España la nube del sobrecanto, ponemos siempre nuestra confianza en la bella frase optimista, y seguimos rezando fervorosos:

—¡Hay semblante de paz!

Concha Espina de Serna.

Comillas, Septiembre 1914.

DE INSTRUCCION PÚBLICA

En la Dirección general de Primera Enseñanza se trabaja activamente para implantar con la mayor brevedad posible la reforma en las Escuelas Normales y Superior del Magisterio.

—Se ha concedido licencia para ausentarse de su Escuela con objeto de verificar en Madrid ejercicios de examen de ingreso en la Escuela Superior del Magisterio, al maestro en propiedad

de la Escuela de niños de Jáuja (Lucena) don José Martínez Jiménez, el cual será sustituido por don Miguel Fuentes Sánchez.

LA IGLESIA DE PUEBLONUEVO

Atenciones múltiples nos obligaron á suspender la publicación de los donativos hechos á esta Junta parroquial por los católicos españoles para las obras de nuestra Iglesia.

Por este mismo motivo no podemos detenernos, bien á pesar nuestro, á comentar las circunstancias meritisimas que rodean á algunas de las limosnas recibidas, limitándonos á relacionarlas sencillamente, para que sirva de acuse de recibo á los donantes generosos.

Por de contado, los enviamos nuestra expresión de gratitud sincera, é invocamos para los mismos las recompensas celestes.

	Pesetas
Suma anterior	3.150 80
De doña Eulalia Crespo Rodríguez, maestra de párvulos, de Demisil, y de sus infantiles alumnos	45 00
De don Hilario García Quintero, presbítero de Granada	25 00
Del Sr. Arceprioste de Coña	7 00
De un obrero de Navarra	1 00
De don Juan Pilar Barrantes, de Pablonuevo	5 00
De las Hijas de María, de Alora	5 00

Suma total 3.286 80

El Presidente Párroco.

Noticias militares

Ascensos.—En la propuesta ordinaria, ha obtenido el ascenso á comandante don Ricardo García Benítez, capitán del 2.º Establecimiento de Remonte.

También ha sido ascendido á oficial 1.º de Intendencia don Pló Aguirre, pagador en Córdoba.

Presentado.—Se ha presentado en el Gobierno militar el oficial tercero de escuadra, don Daniel Alvarez, que llegó de la Coruña á incorporarse á su destino.

Segunda corrida de Belmez

Con un lleno en el sol y muy poca entrada en la sombra se verificó la segunda corrida de feris.

Ocupa la presidencia el alcalde de este pueblo don Manuel Boz, acompañado del xnatador Guerrita.

A las cuatro en punto hacen el paseo las cuadrillas, capitaneadas por Legartijillo, Manolete y Panteret, que se las sienten con ganado de don Eduardo Mirra.

Primero.—Número 23, «Amapolo», colorado y ojo de perdiz. Forcillito moja, cas y Legartijillo quita. Palmas. Rubio pone una colosal vera y hace un gran quite Manolete. Patriarca otra y quita Panteret. El toro está bravísimo. Otra colosal Patriarca. Palmas. Otra del mismo y quita Manolete. Hay un penco para el arrastre. Garrido prenda medio par, Jardínero otro medio y repite Garrido con otro algo desigual.

Legartijillo, plomo y oro, brinda á don José Castillejo y da un pase de pitón á rabo, uno ayudado, otro por bajo y entrando largo da un pinchazo; uno va faena para otro. El toro es noble y bravo. Un pase por alto bucazo y echándose fuera da otro ladeado. Pitos. Un pinchazo barrenando. Más pitos. Volviendo la cara, una estocada baja. Coro de psones. Un intento y acierta al segundo. Al arrastrar el toro recibe una ovación al ganadero.

Segundo.—Número 125, «Gorrón», colorado y ojinegro, Manolete veroniqua bien, palma; moj Rubio y quita Manolete; dos bucazos de Omearroz, quite de Legartijillo; repite el primero y quita Panteret. Maere un penco. Bebe hijo prenda un par muy abierte; Omearroz otro aprovechando que no resulta, y repite el primero con otro abuerto. Manolete da colante y oro braba, y al segundo pase sufre una colada, y Omearroz oportuno, palma; sigue la faena y entrando de cualquier modo, una corta baja, un pinchazo, otro echándose fuera; el toro muere. Palmas y pitos.

Tercero.—Número 80, «Barquero», cárdeno. Sale con muchos pié. Panteret da unos lances movidos, Patriarca moja, y quita Panteret; otra de Rubio y quita Legartijillo, terminando con una larga. El reserva pica colosal y

Manolete quita. Consejo prenda un par; Camará medio, y repite el primero con uno. Panteret brinda á don José Castillejo y después de breve faena da un pinchazo en lo alto; nuevos pases para media perpendicular y pescuezo, pitor; un intento y acierta al segundo, regalo del brindado.

Cuarto.—Negro y bravo, sale con una mano rota, y hay un escándalo fenomenal en medio de una gritería horrosa, pica Patriarca y cas, muriendo el penco. Cambio de suerte, continúa la bronca. Bebe hijo y Jardínero, parecen malamente y pronto. Continúa el escándalo. Legartijillo da un pase ayudado, entra y da un pinchazo en el pescuezo, otro, y descabella al segundo golpe.

Quinto.—Número 83, «Jareño» de nombre. Patriarca moja y cas con estrépito; al quite, nada. Mezantini pica y qui a Panteret. Omearroz otra y termina Mezantini. Hay un penco. Camará prenda un gran par al cuarto. Palmas. Bebe hijo medio y Camará otro superior.

Manolete da pases de todas las marcas y entrando de lejos un pinchazo malo, otro, otro con otro, otro peor, un intento, otro pinchazo, entrando muy mal media pescuezo. Intervienen psones, bronca, recibe un aviso y acierta al primer intento. Pitos.

Sexto.—Cárdeno, bien puesto de pitones. Panteret lancea sin conseguir fiarlo. El toro se muestra bravo y certero. Hay cuatro pencos para el arrastre. Camará prenda un buen par, Jardínero otro y repite el primero con otro bueno. Panteret, después de muy breve faena, dá un pinchazo que mata al toro.

Resumen.—Los toros, Buenos. Los matadores ninguno, pues no han hecho nada digno de anotarse. En general, la corrida un aburrimiento por mor de los toreros.

Crónica Provincial

De El Carpio

Horras

En la mañana del día de hoy se ha celebrado en esta parroquia solemnes horas fúnebres por el eterno descanso del alma de la que fué en vida modelo de caridad cristiana la que ejercía á manos llenas, la respetable señora doña Elisa Ramírez Madueño, propietaria del tan acreditado balsario de Santa Elisa, en Villaharta.

En el centro de la amplia nave de nuestro hermoso templo se levantaba severo y alto túmulo rodeado de numerosos blandones y coronado por la enseña de la Redención.

Después de cantar un solemne responso se celebró la Santa Misa que ofició el presbítero don Francisco Bioque Moreno, actuando de diácono y subdiácono respectivamente, don José Porcuna Lozano y don Cándido del Cacho y Cruz.

Invitados por atento B. L. M. del señor coadjutor de la parroquia don Luis Ramírez y Ramírez, del que fué madrina de misa, concurrió lo más selecto de la sociedad de este pueblo, dando de este modo una prueba más de la gran simpatía y cariño de que aquí goza el expresado señor coadjutor, el cual en unión del digno señor juez municipal don Juan Sotomayor Navarro, el presbítero y Rector del Seminario de Jaén don Francisco María Muñoz y el no menos digno alcalde de esta localidad don Antonio Lara y Aguilar Tablada, presidían el acto.

Hacer la narración de las innumerables cualidades leales de la difunta, sería repetir lo que el correspondiente de Dos Torres dijo á raíz de pérdida tan irreparable, lo único que diré que ha sido un hecho imposible de llenar en la sociedad de dicho pueblo, donde aún lloran los pobres la muerte de tan virtuosa señora, pues con ello perdieron un pedazo de pan seguro en las calamidades porque los pueblos suelen pasar.

Pedimos en caridad una oración por el eterno descanso de su alma, que en estos momentos estará ocupando el sitio que en la Patria Celestial. Dios dedica á los justos.—Corresponsal.

De San Sebastián de los Ballesteros

Muerte política

Al tener conocimiento el Alcalde de ésta, don Antonio Criado Cámer de que la Comisión provincial había aprobado el recurso que varios vecinos habían elevado á dicha Comisión, para que les rebajaran las cuotas que les habían sido impuestas por arbitrios extraordinarios, fué tan grande la sorpresa que recibió, que en aquel momento fué atacado de la enfermedad llamada «meditis», con carácter grave, hoy á las once murió políticamente.

A la misma hora se reunió el Ayuntamiento en sesión extraordinaria para

MÁRMOLES

Obdulio Blancas

Talleres - Exposición y Despacho

Maria Cristina, número 19

Teléfono, n.º 221 **Córdoba**

El Fénix Agrícola

Compañía Anónima de Seguros reunidos a prima fija

Inscrita en el registro que establece la Ley de 14 Mayo de 1908 por R. O. de 8 Julio de 1909

Domicilio social: Los Madrazo, 34. — Madrid

GARANTIAS

CAPITAL	Reservado	Plas.	1.000.000,00
	Desembolsado		800.000,00
	Estadística		75.043,06
RESERVAS	De riesgos en curso (constituida en valores del Estado, depositados en el Banco de España)		478.243,84
	Primas recaudadas en 1913		1.592.203,76
	Siniestros satisfechos hasta 31 de Mayo de 1914		2.783.459,38

Ramo de vida del ganado.—Ramo de robo, hurto y extravío del ganado. (Primera Sociedad que lo ha establecido).—Póliza especial de vida para el ganado de cría y el destinado exclusivamente a las faenas agrícolas. (Primas muy reducidas).

Madrid: Dirección General, Los Madrazo, 34.—Córdoba: Inspección general, Plaza de Cánovas.—Sevilla: Agencia General, Cánovas del Castillo, 48.—Jerez: Inspección Regional para Sevilla, Cádiz, Málaga y Granada: Cánovas del Castillo, 14.

ACADEMIA POLITÉCNICA

PLAZA UNIVERSIDAD, 5.—BARCELONA

Preparación para el ingreso a la Escuela de Ingenieros Industriales y de Arquitectura.—Curso preparatorio para las carreras de

Medicina y Farmacia

PENSIONADO

Detalles: al Director DON JACINTO PLANAS Y ROCH, Ingeniero Industrial.

eleger nuevo alcalde, habiéndolo sido por 6 votos y dos papeletas en blanco, don Juan J. Lesmer Rovi, y en la misma forma fué elegido primer teniente, don Gonzalo Anzú Crespo.

Estos dos señores son los que en las pasadas elecciones tricionaron a su partido que era el conservador. Me dicen que expresados señores han empuñado la vara con muy buenas ideas. Dios quiera que el sea y de este modo se les podrá ir borrando el sello que llevan impreso.—Corresponsal.

De Posadas

Cultos

Siguiendo tradicional costumbre, y con un gran concurso, se ha celebrado en estos días los cultos que los hijos de este pueblo dedican a su patrona la Virgen de la Salud.

El templo donde ha tenido lugar ha sido la Parroquia, que apesar de lo espacioso de sus naves se ha visto materialmente ocupada por los devotos de esta Ntra. Sra., que acudían presurosos a rendirle el tierno homenaje de su adoración.

Los sermones a cargo del ilustrado presbítero D. Tiburcio Galán de Mora, rector de Sta. Marina, de Córdoba, han resultado verdaderos modelos de oratoria, teniendo la satisfacción de ver un crecido número de oyentes, que desearon de aprovecharse de la sana doctrina, oían con religioso silencio sus magistrales discursos, todos llenos de verdadera unción evangélica, de amorosa dicción, y de un tan puro acento, que bien ha merecido se coloque entre las clases de oradores que saben instruir deleitando.

Un nutrido coro de señoras ha contribuido grandemente a realizar la solemnidad de estas fiestas, en las que han desarrollado los ecos de sus argentinas y bien timbradas voces.

Mil plácemes a este pueblo que ha testimoniado de modo tan elocuente el febril entusiasmo que sienta por su patriótica y exalta Patrona, y a su mercedísimo Mayor-domo don Luis Serrano, que, interpretando fielmente los sentimientos de los suyos, no ha omitido sacrificio alguno para contribuir a su exaltación personal a que no decaiga ni no le falte el despertar siempre en el pecho maleno el recuerdo de su Virgen de la Salud.—Corresponsal.

De otros pueblos:

Por hurto

En Cañete de las Torres ha sido detenido Sebastián Ome R. dríguez, que se apoderó de un bulto con 37 65 pesetas en el establecimiento de Antonio Navarro Martínez.

Hurto

En la Dehesa Nueva, té miao de Torrecampo, se han sido hurtadas una blusa, un chaleco, otros objetos y una pequeña cantidad a Rufas Palomares Ocho. Se hacen diligencias para la captura de Fulgencio Olmos, autor del hurto.

Reclamado

En Baena ha sido detenido Bernardo Molina Medina, reclamado por el juzgado de instrucción de Alcalá la Real, como autor de haber causado heridas graves a Filiberto Expósito García.

Por viajar sin billete

Ha sido detenido en Posadas Anto-

nio Fuentes García, por viajar sin billete en un tren de mercancías.

Caballería

En Montilla ha aparecido una caballería propia del vecino de La Victoria Francisco Orejón Pino, la cual desapareció el 30 del pasado mes, del sitio denominado Arroyo del Tejar.

Subasta

El día 5 de Octubre se celebrará la subasta para las obras de acopio de piedra y conservación de las carreteras de Arroyillos a Villacerrillo, kilómetros 1 al 12, y Navas de San Juan a la de Albaladejo a Jerez, kilómetros 1 al 22. Se admiten proposiciones en este Gobierno civil hasta el día 30 del actual.

Incendio

En la finca «Elcorral», término de Hornachuelos, se produjo un incendio, quemándose unas 50 fanegas de moste bajo y 800 alcornocales, propagándose a las fincas «La Mata» y «Moqueiros», siendo pasto de las llamas 25 fanegas de moste y 140 de alcornocales. Las pérdidas se calculan en 15.000 2.000 y 100 pesetas respectivamente. El hecho ha sido casual.

Boletín Religioso

Sanctos de mañana

Santos Emiliano, ob. y Proto, m.

Jubileo circular

Mañana en el hospital de Jesús Nazareno, por doña Angela de Alvear, por su esposo. Consociación.—Mañana séptimo día de solemne novena que la Comunidad de Siervas de María, Ministras de los Enfermos, dedican a su exalta Patrona María Santísima, bajo la advocación de «Salus Infirmorum». A las seis de la tarde se expondrá S. D. M., se rezará la estación mayor, rosario, letanía, gozos, reserva y salva. Costas los cultos de este día doña Paz Carbonell, por sus difuntos.

Adoración Nocturna.—La Vigilia del 12 al 13 corresponde al turno tercero (San José). San Juan.—Mañana cuarto día del solemne quinario en honor a la Santísima Virgen bajo la advocación del Ave María. Comenzará a las seis y media de la tarde, cantando el Santo Rosario y la Letanía, seguirá el sermón, después el ejercicio del día, terminándose con la salva cantada.

De la predicación estarán encargados los señores que a continuación se expresan:

Día 11. Don Miguel Ramírez Fernández, capellán del Asilo de Madre de Dios.

Día 12. Don Antonio Galisteo Jiménez, coadjutor de San Nicolás de la Villa.

El día 13 a las nueve de la mañana habrá fiesta solemne con sermón que predicará don José Molina Ruiz, rector de la parroquia.

FIESTAS EN EL SANTUARIO

DE NTRA. SRA. DE LA FUENTE SANTA. Mañana a las nueve fiesta solemne sin sermón, o stenda por el Sr. D. José Ochoa y señora en sufragio por sus difuntos.

Por la tarde a las seis y media, tercer día de novena con exposición del Santísimo, Estación, Rosario, Letanía, sermón, ejercicio de la novena, gozos, reserva y salva.

Mañana y para predicará el M. I. Sr. don Francisco Duarte Sakagún, dignidad de Arcediano.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo ha concedido 50 días de indulgencias a los fieles que asistan a cualquiera de estos actos.

Todas las misas que se celebren en la parroquia de San Miguel, por los señores sacerdotes invitados, el 12 del presente, se aplican por el alma de la Sra. D.ª Rafaela Carmona, viuda de Aroca.

Su hija y nietos ruegan a las personas piadosas la encomiendan a Dios y a la Santísima Virgen.

Las misas que se celebran en el Sagrario de la Santa Iglesia Catedral el día 12, desde las siete en adelante, serán aplicadas en sufragio del alma de la señora doña María de la Gloria

Alfaro y de Pozo, de Alfaro, (q. e. p. d.), que falleció el 27 de Diciembre de 1912.

Sus hermanos, hermano político y sobrinos ruegan a sus amigos y personas piadosas la encomiendan a Dios nuestro Señor en sus oraciones.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Este periódico se publica con censura colegiada.

DE SOCIEDAD

Después de pasar una temporada en Oádiz regresó a esta capital el presbítero don Ricardo Tarifa.

—Después de pasar una temporada en varias capitales del Norte de España, ayer regresó a Córdoba la respetable señora doña María de los Dolores Gómez, digna esposa de don Valeriano Simón, director de esta Sucursal del Banco de España, acompañada de sus hijos la bellísima señorita María Luisa Simón, doña Petra Simón de Ramírez y don Eladio Ramírez Oenarro, capitán pagador de la Yeguada militar.

—Se encuentra en Córdoba el secretario del Ayuntamiento de Aguilar, D. José Atanasio de la Cámara.

—Regresó de Balmez el exmatador de toros Guerrita.

—De la provincia de Sevilla ha regresado a Córdoba el abogado D. Alfredo Usano de Tena.

—Llegó de Batazo el jefe de escuela central tel. fonista D. Eduardo del Pan, que lo fué de la de Córdoba.

Crónica Local

El fuego de anoche

A las once de la noche hicieron las campanas la señal de fuego.

Se había declarado éste en la fábrica de pastas para sopa que don Francisco Casparri, tiene en el callejón de los toros.

El inspector de movimiento de la Compañía de M. Z. y A. don Pascual Vazquez, al percibir desde la estación de la existencia del siniestro y de su importancia, envió en el acto una bomba de incendios y obreros de la compañía, marchando al lugar del suceso para con los elementos de que podía disponer prestar los auxilios necesarios.

Además comunicó por teléfono la noticia al gobernador civil, comandancia de la Guardia civil y Ayuntamiento.

Así se dió el caso de que antes de que tocase las campanas acudieran al lugar del suceso el Sr. Maestro y el alcalde Sr. Enriquez Barrico.

El fuego destruyó toda la parte del edificio dedicado a la fábrica de pastas.

Había el peligro de que se comunicase a unos almacenes donde los señores Rodríguez Hermanos, dueños del inmueble tienen gran cantidad de cereales, dos locales llenos de maderas y un almacén de maquinaria.

Se salvaron de la fábrica las herrizas y la maquinaria.

A las once el fuego había consumido la techumbre. A las doce de la noche el fuego estaba dominado y de los locales de la fábrica quedaban solo los muros y la madera de la techumbre ardiendo en el suelo.

En el lugar del suceso se personaron las autoridades citadas, los dueños del edificio y de la fábrica, los tenientes de alcalde Sres. Navarro Piña, Oñías Vallejo, concejales Sres. Aguilár Catalán, Tienda y Moraga, fiscal de S. M. señor León, el expresidente de la Diputación Sr. González López, el juez Sr. González Audía, el habilitado Sr. Carmona, y el alguacil, el primer jefe de la benemerita Sr. Vergé, el comandante señor Alvarez, los tenientes Sres. Ocho y Gutiérrez y fuerzas de la benemerita, arquitecto Sr. Oballero y sus ayudantes Sres. Navas y Reies, que se encargaron del servicio de extinción con los bomberos, jefes de la policía Sres. Melias, Valdelomar y Rico y de la guardia municipal Sr. Retamosa, con fuerzas a sus órdenes y numeroso público.

El empleado de Casillas Rafael Aguilár cortó los cables de alta tensión. A las dos de la madrugada se retiraron las autoridades, quedando casi extinguido el fuego.

El Juzgado tomó declaraciones al guarda y personal que había en el edificio.

Monte de Piedad

El lunes próximo, 14 del corriente, tendrá lugar en este establecimiento la subasta pública de alhajas procedentes de los empeños hechos en la Central y Sucursal 1.ª durante el mes de Noviembre último y que con arreglo a los estatutos de la casa corresponden venderse.

Podrán ver las alhajas las personas que lo soliciten de Costadurá y se facilitará a quisa lo desee lista impresa de las mismas. El acto dará principio a las diez de la mañana.

Reunión

Mañana a las cinco de la tarde se reunirán en el despacho particular del alcalde, calle Duque Hornachuelos 15, los individuos que forman la Junta del Homenaje del inolvidable Redel.

La feria de Otoño

A fin de no inferir los perjuicios que de otro modo se ocasionarían a los intereses agrícolas y pecuarios, y los del comercio, ni a los de los industriales que de ordinario concurren a las ferias que de antiguo se llevan a cabo en esta capital, la de Otoño, de gran importancia para el desarrollo de estudios intereses, se celebrará en los días 25, 26 y 27 del que riga con aquellos espectáculos que, aparte los compromisos anteriormente contraídos, no representan gasto alguno para los fondos municipales, limitando el de alumbrado a lo que imprescindiblemente requiera este servicio como los demás que sean también inexcusables y omniudados con objeto de obtener necesarias economías, cuantos festejos supongan mayores dispendios para el erario local en cumplimiento de las disposiciones dictadas al efecto por la Autoridad Superior Civil de la provincia dada la anomalía de las actuales circunstancias.

Lo que se hace público para la general inteligencia y particular conocimiento de este vecindario. Córdoba 10 de Septiembre de 1914.—M. Enriquez.

Amor, alma del mundo!

Francisco García Obejo, en su domicilio plaza de la Iglesia, 6 (Campo de la Verdad), maltrató de obra a su esposa Rosario Jiménez Troncos y a un hijo de dos años de edad, echándola fuera de su casa y formando un fuerte escándalo.

Enferma

Al hospital de Agudos ha sido conducida la enferma pobre, de 60 años de edad, María González Ortas, de Villablanca (Huelva), sin domicilio en ésta, que se encontraba en la puerta de Hierro.

Para riegos

La División Hidráulica del Guadalquivir, ha remitido al señor gobernador, para conocimiento del interesado el presupuesto de los gastos que ocasionará la confrontación de informe del proyecto presentado por don Rafael Aguilár, para derivar aguas del río Guadalquivir con destino a riegos de la finca «Moratalla», término de Hornachuelos.

Título

El Rectorado de Sevilla ha remitido a este Gobierno civil el título de practicante expedido a favor de don Domingo Muñoz Expósito, vecino de Pozoblanco.

Vacante

Se halla vacante la plaza de secretario del juzgado municipal de Espejo. Se proveerá por concurso admitiéndose en el plazo de quince días.

Licencias

Se han expedido licencias de caza a don Ramón Chazarro F. Haidobro, de Córdoba, don Felipe Vazquez Saucedo, de La Rambla; don Antonio Tirado Pizarro, de Pedroche; don José Pino Aguilár, de Montilla, y don Francisco Antúnez Cabello, de Fernán Núñez.

En el tratamiento

de la tubercula es necesario una nutrición especial que se obtiene con Carne Líquida Valdé García.

Enseñanzas mercantiles

Llamamos la atención de nuestros lectores sobre el anuncio oficial de la Cámara de Comercio que publicamos en otro lugar de este número relativo al curso de enseñanzas mercantiles que dicha entidad inaugurará el 1.º de Octubre próximo.

Dado el carácter práctico de dichas enseñanzas y el de ser estas completamente gratuitas es de esperar que sean muchos los solicitantes que acudirán a inscribirse en la matrícula.

Contra Lerroux

De La Carlota hemos recibido una carta contra Lerroux. Por venir aún ma no nos hacemos eco de ella. De los anónimos sean en favor ó en contra de nuestros adversarios, no podemos hacer caso.

Transferencia

Ha sido autorizado el Ayuntamiento de Osuna para realizar varias transferencias de créditos en su presupuesto ordinario vigente, a fin de poder efectuar entre otras obras la de construcción del camino de Nueva Carteya.

En la Audiencia

Juicios para mañana: Sección primera, Córdoba, estufa, contra José Flores Expósito. Defensor, el señor Obregón.

Reclusos

Se ha dispuesto el traslado de los presos Antonio Luque Moreno y Juan José Domínguez Bajo, de la cárcel de Córdoba a la prisión del Puerto de Santa María.

Hojas selectas

Con la oportunidad que tiene por costumbre, ha visto la luz el número de «Hojas Selectas» del actual mes de Septiembre. Examinado en conjunto, sólo elogios mereces, así por lo escogido del sumario como por lo artístico é interesante de su profusa ilustración, de la que forma parte una abundante serie de fotografías de la guerra europea. He aquí un extracto del sumario:

«La isla de Elba y el Palacio de la Malmaison», con 14 grabados.—«El lema del reino de Bélgica», por Alfredo Opisso, con 2 dibujos de J. Pey.—«Venezia ambiente, Escenas venecianas», por J. Victor Tomey, con 2 dibujos de R. Tomey.

«Reforma de las grandes ciudades americanas», con 9 grabados.—«El periodista detective». Novela original de M. Headon Hill (continuación), con 2 dibujos de Cabriety.—Publica además una nutrida sección de actualidades, epigramas y miscelánea selecta, con una nota cómica de Angel Huertas y otra política de Ricardo Opisso.

DENTISTA

F. Guijo Calle Gondomar Desde aquí la fotografía

SE VENDE

un tocador, un lavabo, un espejo y un depósito de agua. Dará razón: Carniceros, 6. 5 1

Cámara Oficial de Comercio e Industria

Aprobado por esta Corporación el plan de estudios y enseñanzas mercantiles gratuitas, que se llevará a efecto a partir del próximo Octubre, se pone en conocimiento del público y particularmente de los jefes y dependientes de establecimientos mercantiles, que desde el día 10 al 25 de Septiembre actual queda abierta la matrícula en la Secretaría de la Cámara, Sevilla, 1 y 3, principal, de 8 de la mañana a 1 de la tarde, en donde los solicitantes podrán informarse de los requisitos exigidos para el ingreso.

Córdoba 1.º de Septiembre de 1914.—El Presidente, Carlos Carbonell.—El Secretario, Antonio Ramírez.

Gran Café «La Perla»

CONDE DE GONDOMAR, 1

El más cómodo y céntrico de la población. El que más frecuentado es y más fama tiene, debido a los excelentes artículos que presenta que son elaborados con lo más puro y selecto que se conoce.

Helados para hoy:

MANTECADO

CREMA DE VAINILLA

GRANIZADA DE ALMENDRA

GRANIZADA DE LIMON

Especialidad de la Casa en aboceladas con pasas a 80 céntimos. A domicilio, llevándolo con servicio de la casa, a 85 céntos.

Cerveza helada al grilo y en botellas de todas marcas.

Refrescos gaseados, vinos y licores nacionales y extranjeros.

Servicio permanente y a domicilio.—Teléfono, núm. 4.

VIII ANIVERSARIO
EL SEÑOR

Don Rafael López Amigo

Falleció en San Sebastián, el día 11 de Septiembre de 1906

R. I. P.

Los señores sacerdotes que gusten celebrar el Santo Sacrificio de la Misa el día 11 de los corrientes desde las ocho y media en adelante en la parroquia de San Andrés, como igualmente las que se digan en la Iglesia de San Pablo, serán aplicadas en sufragio de su alma.

Por la misma intención estará expuesta S. D. M. dicho día en la referida parroquia y el día 13 en la Iglesia de San Pablo, con licencia de nuestro Excmo. Prelado.

Su desconsolada viuda doña Angeles de Alvear, hijos, hijos políticos, hermanos, hermanos políticos, madre política y demás familia suplican lo encomiendan a Dios Nuestro Señor y a la Santísima Virgen del Rosario. Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Conferencias telefónicas

(De nuestro servicio exclusivo)

La Bolsa

Madrid 10 (16).

En el cierre oficial de Bolsa el 4 por 100 interior se cotizó a 70 95.—El 5 por 100 amortizable, a 90 50.—Océanos hipotecarios, a 92 25.—Las acciones del Banco de España, a 426 00.—Las de la Tabacalera, a 251 00.—Banco Español de Crédito, a 600 00.—Los francos, a 00 00.—Las libras esterlinas, a 24 75.

Política

Madrid 10 (tres tarde)

Madrid 10 (seis tarde)

Consejo

Se ha celebrado Consejo de ministros presidido por el Rey.

El Consejo ha durado dos horas.

Los ministros se formaron al Rey del curso de la guerra y de asuntos relacionados con ésta.

Dato nos ha dado la siguiente nota oficial del Consejo:

En mi discurso me ocupé de política exterior principalmente.

Informé al Rey del curso de la guerra y de las apreciaciones de la prensa extranjera. También le di cuenta de los informes que nos envían nuestros embajadores.

Traté de la situación comercial y económica de España.

Anuncié que el Banco de España haría cuanto le fuese dable dentro de los medios que me fueran dadas.

Hablé de las peticiones formuladas por la mancomunidad catalana, de las cuales ya tenía conocimiento el Rey.

Este firmó varios decretos de Gracia y Justicia y Fomento.

Contra Lerroux

San Sebastián.—El gobernador civil pidió al alcalde de Irún una relación de las personas que más se distinguieron en su protesta contra Lerroux.

El alcalde ha enviado ya dicha relación y en ella figuran diecinueve republicanos, dos socialistas, varios liberales y algunos conservadores, mauristas y jaimistas.

Cuando se presentó Lerroux en Irún se trataba de celebrar un mitin contra las declaraciones que este había publicado en «Le Journal». Su presencia excitó los ánimos que ya estaban predisuestos a la violencia.

Lerroux está en Hendaya y se ignora a dónde irá desde aquí.

Consejo de Estado

Mañana se reunirá el Consejo de Estado y acordará declarar terminadas sus vacaciones. Tratará de la concesión de varios créditos que le han pedido con urgencia los ministros de la Guerra y de Fomento.

Lema

Dato ha conferenciado por teléfono con el marqués de Lema, quien no le dijo nada de particular.

Conferencia

El alcalde de Barcelona ha conferenciado con Dato y conferenciará con los ministros de Gobernación y de Hacienda, referente a la moción del primer teniente de alcalde de Barcelona.

Firma de Justicia

El monarca ha firmado los siguientes decretos:

Indultando a dos mujeres de la pena que les impuso la Audiencia de Teruel.

Concediendo honores de jefe de Administración civil a los directores de segunda clase del Cuerpo de Prisiones, D. Ricardo Mur y D. Juan Alvarez Robles.

Firma de Fomento

El Rey ha sancionado los siguientes decretos de Fomento:

Nombrando Auxiliar mayor del Cuerpo de Minas a D. Manuel M. x.

Autorizando a la Junta de Obras del puerto de Valencia para que realice las obras para la estación marítima de dicho puerto, y para construir un varadero destinado a pequeñas embarcaciones.

Aprobando el expediente para la construcción de la carretera de Potes a Ibañón.

Aprobando el presupuesto de contra para la construcción de un dique en el puerto de Tarragona.

Aclarando disposiciones del reglamento para la construcción de camiones vecinales de 22 de Febrero de 1911.

Miscelánea

La "Gaceta"

La de hoy publica una disposición, autorizando a las empresas periódicas para que puedan enviar los ejem-

plares de sus publicaciones por toda clase de trenes.

Simplificando los trámites para que los licenciados en cualquier facultad puedan doctorarse.

Anunciando que el gobierno inglés ha declarado contrabando de guerra condicional los útiles para la aviación.

Declarando limpias las procedencias de Casablanca, a las que se sometía antes a cuarentena por existir la peste en dicha ciudad francesa.

Distribución por provincias del cupo de la contribución territorial.

Cortesías

Después del Consejo de hoy el marqués de Cubas estuvo cumplimentando al Rey.

El monarca

Dato nos confirmó la noticia de que esta noche marchará el Rey en el sud-expreso a San Sebastián.

El Rey regresará a Madrid con la familia real la próxima semana.

La guerra Europea

Noticias de la madrugada

Lo que dice Lema

San Sebastián.—El marqués de Lema ha dicho:

Las fuerzas alemanas han impuesto a la ciudad de Gante una contribución de guerra que consiste en el suministro de grandes cantidades de forraje para aprovisionar su numerosa caballería.

En Gante el viceregal de España se ha encargado de garantizar los intereses de los súbditos rusos.

Si se cuenta con las sumas que los alemanes han recogido en los Bancos de Bélgica, se calculan en unos 600 millones las contribuciones de guerra que las tropas del Kaiser han impuesto a las poblaciones belgas y francesas que han recorrido hasta ahora.

Noticias recibidas en Inglaterra dicen que se han recibido ya en Londres un millón de sacos de harina, remitidos por el Comité para el aprovisionamiento de los ejércitos británicos.

En Londres existe gran confianza en el éxito final de la contienda entablada a favor de las naciones aliadas.

Confirma el ministro que, según noticias de Petrogrado, las fuerzas austriacas emprendieron su retirada hacia los montes Carpatos tomando posiciones en éstos.

Nuevas noticias de Londres afirman que continúa el combate entre alemanes y aliados en las costas del Marne y parece que hasta ahora las fuerzas aliadas han conseguido algunas ventajas sobre las contrarias.

Las noticias recibidas de Amberes confirman que los belgas obtuvieron en estos últimos días algunos éxitos sobre el ejército invasor en diversos encuentros que libraron con éste.

Las obras de defensa de la plaza de Amberes parece que no tienen completo su material de artillería, pues a raíz de producirse la guerra actual el gobierno belga no ha recibido todavía los pedidos de material que tenía hechos a las fábricas alemanas.

El ejército alemán, según las últimas noticias recibidas, prosigue su movimiento de retirada, después de sufrir grandes pérdidas.

Los técnicos ingleses afirman que actualmente luchan en Francia tres millones de hombres.

La revista de voluntarios en Inglaterra se calcula hasta ahora en doce divisiones, habiendo sido ya alistados y preparados doscientos mil hombres.

Se tropieza con algunas dificultades para hacer aquella a causa de la escasez de acero.

El gobierno ruso ha comunicado a los súbditos de su nación que son reservistas y residen en el extranjero, que no se preocupen de su regreso para incorporarse a las filas del ejército ruso, por que le sobran soldados.

Fusilado?

San Sebastián.—En la frontera corre el rumor de que el general Bering, exgobernador militar de Lille, ha sido fusilado por incumplir las órdenes del general en jefe.

Parece que caprichosamente realizó una operación con las tropas que mandaba, haciendo un sacrificio inútil, que ocasionó a los franceses sesenta mil bajas.

El rumor tiene bastante consistencia.

Los alemanes en Rusia

Los austriacos se han visto obligados a evacuar la Polonia rusa.

Dicen de Petrogrado que continúa la concentración de alemanes en la frontera.

De Canadá

Londres.—«The Times» ha recibido un cablegrama de Toronto comunicando la siguiente noticia:

El jefe de la policía del Canadá, después de consultar con el Estado Mayor acerca de la formación de una brigada expedicionaria que tiene dispuesta para enviar al continente, ha decidido que

esta la constituya 20.000 soldados de infantería, en lugar de 12.000 que se dispuso anteriormente.

El total de fuerzas expedicionarias canadienses que vendrán al continente será de 30.000.

Noticias de la tarde

Donde van los alemanes?—Una crónica de R. vera.—Los franceses sin médicos.—Rematando heridos.

«El Imparcial» publica hoy una crónica de su redactor Alfredo Rivera, a quien envió a Francia al comenzar la guerra.

Dice Alfredo Rivera que los alemanes se dirigen sobre Burdeos para obligar al gobierno francés a que abandone Burdeos y se refugie en una ciudad más cercana a España.

Los alemanes se encuentran en Blois. Un viajero español que venía en un tren de heridos al llegar cerca de Blois oyó decir a un médico francés y a un practicante, ambos de sanidad militar.

—Ahora no vamos seguros, porque están muy cerca los alemanes y pueden cortar la línea férrea.

Nota de la R.—Blois es la capital de la provincia Loira y Orv. Está a unos 150 kilómetros al Sur de París.

Continúa Alfredo Rivera diciendo que faltan médicos en el ejército francés. Por no poderse utilizar medios quirúrgicos a muchos heridos se le declara la gangrena.

Algunos oficiales al ver a sus soldados con gangrena para evitarles sus sufrimientos los rematan a tiros.

Se carece de armamento para los reclutas de 1914 y 1915 llamados a filas.

Dicen nuestros ministros

En el Consejo de ministros de hoy se ha informado al Rey de las noticias que se reciben de la guerra.

Hasta ahora no son de gran importancia. Los informes que tiene el gobierno son contradictorios y exagerados.

Dato ha dicho que las últimas noticias que tiene de la gran batalla son los informes facilitados ayer por el Gobierno francés.

Revisión

Burdeos.—El Consejo de ministros ha acordado que todos los reclutas que en pasadas revisiones fueron exceptuados para el servicio de las armas, sean sometidos a nueva revisión y los que fuesen declarados útiles se incorporarán a filas inmediatamente.

Bombardeo aéreo

París.—Se sabe que un aeroplano japonés ha volado sobre la población que Alemania tiene en China Tai-chan, lanzando bombas sobre la estación radiotelegráfica y el cuartel. Fue tirotesado y un disparo le averió, pero pudo llegar hasta su campamento.

Prisioneros

París.—Comunican de San Petersburgo que han pasado por Minsk en dirección a Tselene 130 oficiales y siete mil austriacos prisioneros.

Criminales

Salónica.—Unos malhechores han volado con bombas la línea férrea de Mirka a Serregele, momentos antes de pasar el correo. Afortunadamente no ha habido que lamentar desgracias.

Es el segundo atentado de esta índole que se comete en poco tiempo.

Del canciller alemán

Burdeos.—Dices de Ginebra que el canciller alemán ha dirigido a la prensa americana una requisitoria contra la política del Gabinete de Londres y justificando su declaración de guerra y violación de la neutralidad de Bélgica.

Descalabro alemán?

París.—Detalles de la gran batalla en P. Moria, los alemanes se batieron duramente contra los aliados, pero éstos, tras grandes esfuerzos, los rechazaron.

En Moxey la lucha fué terrible. Los alemanes hicieron toda clase de esfuerzos para forzar la línea de los aliados, sin poderlo lograr, sufrido un descalabro.

Los alemanes tuvieron dos mil muertos. Nada dice el despacho de las bajas de los aliados.

A orillas del río Ourey los alemanes atacaron duramente al ejército de Joffe pretendiendo aislarlo del ejército que ocupa París. Sus esfuerzos fueron inútiles y el ataque alemán no pudo romper la muralla humana infranqueable que formaban las tropas francesas.

Los alemanes tuvieron ocasiones en que creyeron vencer aquella resistencia, pero no lo lograron.

Comentarios

Las anteriores noticias de París dan detalles de dos episodios de la gran batalla pero no dicen si se ha decidido esta, ni por quien.

En uno de los episodios marca ha-

BAÑOS

DR

La Estrella

Agua de mar y dulce.
Temporada, desde 1.º de Julio al 30 de Septiembre.

Médico don José Impellittero.

Málaga

En el número de bajas que han sufrido los alemanes, pero no hacen la menor alusión a las bajas que hayan podido tener los aliados.

Además resultan contradictorias estas noticias de París con las órdenes que ha dado el prefecto de París. Este funcionario ha dispuesto ante el temor de un pronto ataque de los alemanes que se desalojen los barrios que están situados al Norte de la ciudad.

Lo mismo, pero inglés

La anterior noticia, que esta tarde recibimos de París, es indudablemente retrasada, pues la prensa de Londres publicó en sus ediciones de ayer por la mañana el siguiente telegrama:

«El enemigo que luchaba con las fuerzas inglesas se retiró después de empedernida resistencia y a la presente están cruzando hacia la ribera norte del río Marne. El quinto ejército francés avanzó con igual éxito y dá cuenta de muchas capturas. El sexto ejército francés, en el Ourey, sostuvo un fuerte combate, pero rechazó al enemigo. Los alemanes sufrieron severamente en todo lo largo de la línea, pues las avanzadas atacaron con denuedo. Las bajas inglesas son escasas en proporción a la fuerza del combate y el resultado de dos días de operaciones ha sido hasta ahora muy satisfactorio.»

«Londres.—Comunican de París oficialmente a media noche que el ala derecha de los alemanes, mientras se retiraba, cruzó el Petit Moria para proteger las comunicaciones alemanas e hicieron violentos ataques sin resultado, contra los aliados que se hallaban en la ribera derecha del Ourey. Las tropas inglesas obran a la inversa en dirección del Marne en las llanuras al norte de Sezanne. Las tropas francesas avanzan aunque con lentitud.»

A pique

Amsterdám.—Se ha ido a pique en las costas Este de Inglaterra, el vapor inglés «Liff», que tropezó en una mina.

En las costas del Brasil un cañero alemán ha echado a pique a un barco inglés.

El Papa trabaja por la paz

Roma.—Se sabe que el Papa prepara una Euclicia en favor de la paz.

Su Santidad se ha dirigido a los Nuncios y a los embajadores acreditados cerca del Vaticano para que hicieran gestiones cerca de los gobiernos respectivos para saber cómo accogerían una intervención eventual suya para poner fin a la guerra.

Optimismos

Burdeos.—«El Eco de París» publica un artículo afirmando que desde hace dos ó tres días ha mejorado notablemente la situación de los aliados y dice que el plan de Joffé se desarrollará exactamente.

Disposiciones del prefecto

París.—El prefecto ha publicado hoy una disposición anunciando que en lo sucesivo quedarán abiertas al público meaos puertas en París.

Además ordena que en el plazo de pocas horas se desalojen los barrios situados al Norte de París.

Será verdad?

Basilea.—Un zeppelin remontó la semana pasada el curso del Támesis llegando hasta Londres. Allí se detuvo sobre un astillero en el que se construía una flota de submarinos modernos y arrojó tres bombas.

Las bombas dejadas caer sobre el astillero no causaron grave daño. Parece que solo se hundió el techo de una oficina, y la chimenea de un casatorpedero quedó destruida. El dirigible, manteniéndose siempre a considerable altura, pasó después sobre una escuadra inglesa.

El retorno fué accidentado: se dice que tuvo que aterrizar en Taars (Dinamarca), lo cual hace suponer que se vería sorprendido por alguna corriente huracanada ó que sufiera alguna avería.

Las autoridades dinamarquesas han secuestrado la nave aérea.

Esta noticia necesita confirmación.

El Kaiser

París.—Se asegura que el Kaiser es-

tá con el Cuerpo de ejército que opera en la ribera del Marne contra Joffé.

Basilea. Noticias de origen suizo aseguran que el Kaiser presenció el segundo ataque contra Nancy desde una colina inmediata.

El Kaiser habita en una casa demontable que lleva y que consta de dos pabellones. En uno de ellos tiene el comedor, el despacho y el dormitorio. En otro la cocina con cámara frigorífica. El transporte lo hace un camión automóvil.

La rendición de Maubeuge

Motterdam.—Se han recibido noticias oficiales de la toma de Maubeuge.

Después de un formidable ataque por parte de los alemanes se rindieron dos fuertes exteriores. Cuatro generales salieron de la plaza y se les rindieron honores de guerra.

El general vencedor a quien entregaron sus espadas se las devolvió diciendo que habían cumplido como buenos.

Desmantelada la plaza y ya sin defensas, algunas bombas que cayeron dentro de la población incendiaron ésta por varios puntos.

Toma de Gante

También es oficial la toma de Gante. Los alemanes penetraron en la población y solo pidieron el desarme de la guardia cívica.

A Francia

Londres.—Comunican de Ostende que han marchado a Francia sesenta mil alemanes para reforzar el ala derecha del ejército germánico.

A pique.

Londres.—El almirantazgo ha declarado que el crucero inglés «Oceanic» se ha hundido al Norte de Escocia. La tripulación se salvó.

El Japón

Tokio.—El Japón se ha adherido al acuerdo anglo-franco-ruso, por el que estas naciones se comprometen a no firmar la paz separadamente.

Zeppelinos

París.—En el trayecto de Reims a París se han visto volando tres zeppelinos.

Habla un belga

Lidars.—Ha llegado un ingeniero belga, director de los tranvías de ésta, que marchó a Lieja a recoger a su familia después de comenzada la guerra.

Declara que en Bélgica no se puede transitar sin el pasaporte de los alemanes.

Niega que estos realicen atropellos y si se han registrado hechos acaudados ha sido en poblaciones donde han llegado partidas de soldados sueltos, sin oficialidad.

El viaje a España no ha podido realizarse por Francia. Ha tenido que hacerlo por Holanda a Inglaterra a España.

La guerra en Marruecos

Rescate de prisioneros

El general Marina comunica desde Tetuán que el cañero «Laya», fué a la playa de Targa, enclavada en la cábila de Gomers.

Allí habían sido conducidos los tripulantes de la lancha española «Machquito».

Después de celebrar una conferencia con los moros que iban a bordo, bombardearon los poblados próximos y recogieron a los tripulantes de la citada lancha, que fueron entregados en la aduana de Río Martín.

Mencheta.

CASA JOSE BAJREA, HIJO

TORIL, 1, 3 y 4

Precios de venta al público desde el 5 Septiembre hasta nueva cotización.

Carne de vaca con hueso, 2 00; ídem sin hueso, a 2 72.

Ternera con hueso, a 2 16; ídem sin hueso, 3 16

Borrego, 1 70.

Macho, 1 70.

Estos mismos precios rigen en las Sucursales establecidas en la calle Concepción, Plaza Mayor y Judería.

Para extra catalán, a 0 46 kilo; ídem 1.º, a 0 42; id. de familia ó labor, a 0 36.

Probad los chocolates que elabora

ZIPOLITO CABRERA

ALFAREROS, 11.—POZOBLANCO
Única fábrica de chocolate donde tiene entrada libre al público.
¡Fíjense en esta data!.

Imprenta «El Defensor» Ambrosio Morales, 6

CASANA DENTISTA SUCESOR DE M. BELMONTE MARQUÉS DE BOIL, 2.—CÓRDOBA

Las campanas

Qué tristes las campanas
Están tocando á muerto!
Qué lúgubre el sonido
Que exhala su lamento!
Parece que celebran
Un fúnebre concierto
Los ayes que jumbrosos
Que flotan en el viento.

Mi alma se conmueve
Con un dolor intenso,
Y sienten vibraciones
Profundas por el cuerpo,
Y siento un golpe rudo
Que agita mi cerebro,
Dijéndome aturdido,
En grave desconcierto,
Igual que si yo fuera
Con mi dolor inmenso,
El alma de la lúgubre
Campana del Convento.

Callaren las campanas
Sus ayes lastimeros;
No se oyan sus que jidos;
Ya todo está en silencio
Y yo, como extenuado,
Me entrego á los recuerdos,
Y pienso enternecido
Que allá en un Cementerio,
En un rincón obscuro
De flores encubierto,
Descansan los despojos
Del ser que yo más quiero.

Callaren las campanas

Sus ayes lastimeros.
Embraga el alma mía
Un hondo desconsuelo;
Y siento que mis ojos
Los cubre el velo denso
De un líquido que abrasa
De un líquido de fuego.
Entonces, abstraído
Entrégome al recuerdo
De gratas ilusiones
Dulcísimas que fueron,
Y que hay dentro del alma,
Con sus despojos yertos,
También tienen formado
Un vasto Cementerio.

Qué tristes las campanas
Están tocando á muerto.

Julián Sans

Gran fábrica de velas de cera y bujías

Don Antonio Tortosa
(En Oriento)

Representante en Córdoba, Luis
Ojeda y Figuera, Sacristán de
Santa Marina.

SE ARRIENDA

desde el día un piso alto con seis habitaciones, cocina, etc., en la calle Conde Arenales, número 6. Para tratar, en casa de los señores Carbonell y Compañía, Angel de Saavedra, número 18.

SE DESHA
Una ama de llaves de 40 á 45 años, que sabe de costura. Inútil presentarse sin buenas referencias.
Informarán, Céspedes 9. 1-9

Máquinas Vapor Existentes

SEMIFIJAS Y LOCOMOVILES
LANZ, desde 10 á 80 caballos, para venta y alquiler, entrega inmediata, Otto Wolf, Plaza de Cataluña, 9, Barcelona.

Instituto General y Técnico de Córdoba

Observaciones meteorológicas verificadas hoy.

EN VENTENUEVAYRO HORAS	
Temperatura máxima al sol y al aire libre.	35 20
Id. id. á la sombra y al aire libre.	28 80
Id. mínima á la sombra y al aire libre.	17 80
Id. media á la sombra y al aire libre.	23 30
Oscilación.	11 00
Agua de lluvia en milim. ^o	0 00
Agua evaporada en milim. ^o	7 40

OBSERVACIONES Á LAS 8 DE LA MAÑANA

Altura barométrica en mm. á 0°	752 20
Temperatura á la sombra.	19 20
Id. de termómetro húmedo.	14 60
Tensión de vapor.	10 10
Humedad relativa.	60 60
Estado del cielo.	Despi. ^o
Dirección del viento.	SO.
Fuerza.	Vento in.
Velocidad en kilómetros.	120 00

Córdoba 10 de Septiembre 1914.
El catedrático de física, Rafael Vázquez.

Espectáculos

TEATRO-CIRCO

Hoy estreno sensacional "La X misteriosa", 6 actos, 3000 metros. En breve "La hermosa bretona".

Continental Es la mejor máquina de escribir de cuantas compiten en el mercado. Representante en Córdoba: A. Morales, Imprenta "La Verdad".

El Defensor de Córdoba

Diario católico de noticias

Precio de suscripción: Cinco pesetas al trimestre.

Precio de anuncios: En primera plana, 75 cént. línea. En la sección de Noticias locales, 50 id. En tercera plana, 20 id. En cuarta, 10 id. Comunicados desde una peseta línea. Descuentos según la importancia de las órdenes. A los suscriptores, 50 por 100 de rebaja.

Reglas de redacción: En primera plana, á una columna, 15 pesetas; á dos id., 20, y á tres id., 30. En tercera plana, á una columna, 10 pts.; á dos id., 15.

Redacción, Administración é Imprenta

Ambrosio de Morales, 6

Teléfono, 70

LA MEJOR TINTURA PROGRESIVA

LA FLOR DE ORO

Usando esta privilegiada agua nunca tendréis canas ni seréis calvos. El cabello abundante y hermoso es el mejor atractivo de la mujer.

La Flor de Oro
La Flor de Oro

es la mejor de todas las tinturas para el cabello y la barba; no mancha el cutis ni ensucia la ropa. Esta tintura no contiene nitrato de plata, y con su uso el cabello se conserva siempre fino, brillante y negro. Esta tintura se usa sin necesidad de preparación alguna, ni siquiera debe lavarse el cabello, ni antes ni después de la aplicación, aplicándose con un pequeño cepillo, como si fuese bandolina. Usando esta agua se cura la caspa, se evita la caída del cabello, se suaviza, se aumenta y se perfuma. es tónica, vigoriza las raíces del cabello y evita todas sus enfermedades. Por eso se usa también como higiénica, conserva el color primitivo del cabello, ya sea negro ó castaño; el color depende de más ó menos aplicaciones. Esta tintura deja el cabello tan hermoso, que no es posible distinguirlo del natural, si su aplicación se hace bien. La aplicación de esta tintura es tan fácil y cómoda, que uno solo se basta; por lo que, si se quiere, la persona más tímida ignora el arteificio. Con el uso de esta agua se curan y evitan las pústulas, cesa la caída del cabello y excita su crecimiento, y como el cabello adquiere nuevo vigor, nunca seréis calvos. Esta agua deben usarla todas las personas que deseen conservar el cabello hermoso y la cabeza sana. Es la única tintura que á los cinco minutos de aplicada permite rizarse el cabello y no despiden mal olor; debe usarse como si fuera bandolina.

Las personas de temperamento herpético deben precisamente usar esta agua, si no quieren perjudicar su salud, y lograrán tener la cabeza sana y limpia con sólo una aplicación cada ocho días y si á la vez se usan los perfumes de la línea que acompaña á la botella.

Los prospectos explican el modo fácil de usarla. Precio: 5 pesetas frasco.—De venta en Córdoba: Droguería de los Sres Puentes Hermanos, calle Duque Hornoschuelos 10.—Al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía.—Barcelona.

POLLITÍN DE "EL DEFENSOR" 63

LA TIENDA DE ANTIGÜEDADES

— POR —
Carlos Dickens

petabilidad... pero es una debilidad hablar de esto. Cíuck ter, traiga usted el contrato de mister Abel.

—Ya habrá usted notado, señor Witherden, dijo la dama, que Abel no ha sido educado como la mayoría de los jóvenes. Siempre le ha bastado nuestra compañía, siempre ha estado con nosotros; no nos ha abandonado nunca ni un solo día. ¿Verdad Garland?

—Nunca, querida, excepto cuando se fue á Margate, un sábado, con mister Tomkinley, que habíasido profesor en ese establecimiento. Volvió el lunes; pero, ya te acuerdas, estuvo después muy enfermo, era un exceso de disipación que nos costó caro.

No estaba acostumbrado, como sabes, dijo la dama, y no tenía fuerzas para soportarlo; esa es la verdad. Además, no le gustaba encontrarse sin nosotros y no tenía con quien hablar ni distraerse.

—Es la pura verdad, dijo la misma vocécita tranquila que había hablado antes. Estaba lejos de mi madre; estaba completamente desconsolado; y al pensar que se hallaba el mar entre nosotros... ¡Oh! jamás olvidaré lo que me sentí pensar por primera vez que estaba el mar entre nosotros.

—Impresión bien legítima en semejantes circunstancias, observó el notario; sus sentimientos honraban á mister Abel á usted, señora, á su padre y á la naturaleza humana. Yo veo ahora la corriente de ese mismo manantial en sus hábitos tranquilos y regulares. Voy á firmar el contrato de aprendizaje al final de los artículos que declarará conformes con su testimonio; y colocando el dedo sobre este sello azul en forma de rombo, debo hacer notar en voz inteligible, no se alarme usted, señora, es una pura formalidad legal, que no expide el presente como testimonio que hace fé con mi propia fir-

ma. Mister Abel va á escribir su nombre frente al otro sello, repitiendo las mismas palabras cabalísticas, y asunto terminado. ¡Ja, ja, ja! Ya ven ustedes qué fácilmente se hacen éstas cosas.

Mientras mister Abel cumplía las formalidades prescriptas reinó absoluto silencio; después se renovaron los apretones de manos y la confusión de pisadas; y á poco se dejó oír el ruido de los vasos; y todos se pusieron á hablar á la vez. Al cabo de un cuarto de hora próximamente mister Chuckster, con una pluma á la oreja y con la cara encendida por el viro, apareció en el umbral de la puerta, y dignándose dirigirse á Kit, llamándole en tono de broma «pilluelo» le anunció que iban á salir á las visitas.

A poco salieron todos. Mister Witherden que era hombre de pequeña estatura cara ancha, coloradete, vivo en sus movimientos y pomposo en su lenguaje, apareció acompañando á la dama con extremada cortesía. Los seguían el padre y el hijo, del brazo.

Mister Abel, que tenía el aspecto de un viejecillo, parecía casi de la misma edad que su padre, y se parecía asom-

brosamente á él en cara y figura, aunque le faltaba algo de su esplendor y de su franca jovialidad, sustituida por una tímida reserva. En todo lo demás en la pulcritud del traje, y aun en lo patetizado, él y el caballero estaban cortados por el mismo patrón.

Cuando vió á su madre bien instalada, y después de ayudarla á arreglarse la mantelita y á colocar una cestita que formaba parte indispensable de su equipo, subió Abel á un pequeño pescante de la trasería del coche, que evidentemente se había hecho para su uso particular, y desde allí sonrió á todos los presentes, empezando por su madre y acabando por la jaca.

No fué entonces pequeña tarea la de hacer que la jaca tuviese quieta la cabeza para pasarle las riendas por encima; por fin se consiguió, y el caballero, después de colgarse en un sitio, metió la mano en el bolsillo con objeto de buscar una pieza de seis peniques para Kit.

Pero él no tenía ninguna pieza de seis peniques ni tampoco la dama, ni mister Abel, ni el notario, ni mister Chuckster. El caballero pensó que un chelín era de

masiado; pero no había en la calle tienda donde cambiar, y así lo dió al muchacho.

—Toma, dijo en son de broma, aquí mismo estaré el lunes que viene á la misma hora; no faltes á la cita, amigo mío, para acabar de ganar toda la moneda.

—Muchas gracias, señor, dijo Kit, le prometo á usted estar aquí.

Kit hablaba en serio; pero todos se echaron á reír cuando le dijo, especialmente mister Chuckster, que parecía más bien aullar que reír, gozando extraordinariamente con aquella broma. Como la jaca por un presentimiento de que volvía á la casa ó por su determinación de no ir á ninguna otra parte (que venía á ser lo mismo), saliese escapada, Kit no tuvo tiempo para explicarse, y se fue también por su camino. Después de gastar su tesoro en aquellas compras que juzgó mejores para la casa, sin olvidar la comida para el pájaro querido, apresuró el paso, tanto más entusiasmado por el resultado feliz de su esfuerzo en busca de ganar, cuanto que esperaba al llegar á su casa encontrarse con Nell y su abuelo.

¿REUMATICOS?

Si queráis ver desaparecer vuestros dolores usad el

Bálsamo Victoria

que á base de Mesotan, Mentol, Alesantor, Cocaína y Salicilato de Metilo, elabora la FARMACIA CENTRAL DE LA VICTORIA.

Basta dar una ligera fricción sobre la parte dolorida y resucitárla con una bayeta ó franela para conseguir el alivio inmediato.

Precio 2 pesetas.—Depositarlo en Córdoba Dr. Martín, Gondomar 2 farmacia

Fernando Guijo

Dentista

Gondomar sin núm. (dando está la fotografía)